

Reformierte Kirche
Kanton Zug

DIE TAUFE

BEGINN
EINES
WEGES

EIN WEG BEGINNT...

Die Geburt eines Kindes führt Eltern ganz nah an das Geheimnis des Lebens heran – eine einzigartige Erfahrung! Als Mutter oder Vater haben Sie eine ganz besondere Verbindung zu Ihrem Kind. Sie wünschen sich, dass es seinen Weg findet und seine Begabungen in vielerlei Hinsicht entfalten kann.

Gottes JA zu uns steht ganz am Anfang unseres Lebens. Wir vertrauen darauf, dass Gott die Quelle des Lebens ist und das Leben mit uns teilen will. Die Taufe ist das Zeichen der Zugehörigkeit zur reformierten Gemeinde und zur weltweiten Kirche Jesu Christi. Alle christlichen Kirchen verstehen die Taufe als heiliges Zeichen – als Sakrament.

In unserer Kirche ist die Säuglings- oder Kindstaufe die häufigste Form. Selbstverständlich können Kinder jeden Alters und auch Erwachsene getauft werden.

DIE TAUFFEIER

Die Taufe ist ein Fest. Wir feiern das neue Leben und heissen das Kind auf Erden, in der Familie und in der christlichen Gemeinschaft liebevoll willkommen. Wir danken für das Wunder des Lebens und erbitten Gottes Segen und Glück. Die Pfarrerin oder der Pfarrer tauft mit Wasser auf den Namen Gottes: Vater, Sohn und Heiliger Geist.

Verschiedene Zeichenhandlungen begleiten das Ritual der Taufe. Das Kreuzzeichen auf der Stirn bekräftigt die Gemeinschaft mit Gott in der Kraft des Heiligen Geistes. Die Taufkerze symbolisiert, dass Gott mit seinem Licht auch in dunklen Zeiten da ist. Der Segen spricht dem Kind die Begleitung Gottes zu.

Es ist üblich, dass die Eltern dem Täufling einen Taufspruch mit auf den Lebensweg geben. Der Taufspruch ist ein Wort aus der Bibel und wird dem Kind in der Taufe zugesprochen.

KIRCHEN-ZUGEHÖRIGKEIT

Mit der Taufe wird der Täufling feierlich in die reformierte Gemeinde aufgenommen. Gleichzeitig versprechen Sie als Eltern, Ihr Kind im reformierten Glauben zu erziehen. Daher ist es sinnvoll, wenn mindestens ein Elternteil der reformierten Kirche angehört.

DIE TAUFPATEN

Es ist ein alter Brauch, den Täuflingen Paten zur Seite zu stellen, oft «Gotti» und «Götti» genannt. Sie werden von den Eltern ausgewählt und sind mindestens sechzehn Jahre alt oder konfirmiert. Die Paten versprechen, den Täufling auf seinem Lebens- und Glaubensweg zu begleiten und ihm unterstützend zur Seite zu stehen. Das Patenamt ist ein rein familiäres und christliches Engagement ohne zivilrechtliche Bedeutung.

WENN ALLES ANDERS IST

Lebensläufe sind so vielfältig wie wir Menschen. Daher sind Tauffeierei in der gewohnten Form nicht für alle Familien gleich geeignet.

Vielleicht...

... ist Ihr Kind längst kein Säugling mehr.
... ist Ihr Kind körperlich oder geistig beeinträchtigt und Sie wünschen sich eine ihm angepasste Form der Taufe.
... leidet Ihr Kind an einer schweren Krankheit und Sie möchten Ihr Kind im Spital oder zuhause taufen lassen.

Wir als Kirche sind für Sie da und nehmen Ihre besonderen Bedürfnisse ernst. Im Gespräch mit der Pfarrperson finden Sie eine Form der Tauffeier, die Ihnen und Ihrer Familie entspricht.

KONTAKT UND ANMELDUNG

Möchten Sie Ihr Kind taufen lassen? Nehmen Sie bitte Kontakt mit der Pfarrerin oder dem Pfarrer in Ihrer Wohngemeinde auf. Die Pfarrperson informiert Sie über die Tauforte sowie mögliche Daten und vereinbart ein Taufgespräch mit Ihnen.

Im Taufgespräch lernen Sie die Pfarrerin oder den Pfarrer kennen und bereiten gemeinsam die Tauffeier vor. Auch Ihre persönlichen Wünsche für die Gestaltung der Feier dürfen Sie einbringen.

In der Regel findet die Taufe an einem Sonntag während eines Gemeindegottesdienstes statt. In einigen Bezirken der Reformierten Kirche im Kanton Zug gibt es spezielle Taufsonntage, in anderen ist eine Taufe fast jeden Sonntag möglich.

... DER WEG GEHT WEITER

Nach der Taufe begleitet und unterstützt die Kirche Sie als Eltern bei der christlichen Erziehung Ihres Kindes. Neben den vielfältigen Familienangeboten in Ihrer Kirchengemeinde gehört auch der Religionsunterricht in der Schule dazu.

Mit der Konfirmation am Ende der Schulzeit bestätigen die jungen Menschen ihre Taufe und ihren Glauben. Sie bringen zum Ausdruck, dass sie ihren Weg in der Kirche weiter gehen wollen.

SIE MÖCHTEN NOCH MEHR ZUR TAUFE WISSEN?

Gerne kommen wir mit Ihnen ins Gespräch und beantworten Ihre offenen Fragen. Kontaktieren Sie dafür die Pfarrperson in Ihrer Wohngemeinde.

Sie erreichen uns auch telefonisch unter +41 41 726 47 47 oder über unsere Webseite ref-zug.ch/taufe

Wir freuen uns auf Ihre Kontaktaufnahme!